

代表質疑

自由クラブ

増田 三郎 中山 幸紀
 加藤 武央 五関 貞
 井上 義勝 高安 紘一

旧江戸川 沿い地区

問 旧江戸川沿いの地区では、常夜灯の再設置の時期が近づいており、地元の住民は周辺の整備事業に期待している。また、市では常夜灯から欠真間にかけて、堤防の遊歩道に照明灯を設置する事業を行っているが、下新宿や河原水門まで設置を要望する声もある。

答 本行徳地区では、常夜灯地区周辺整備事業を進めている。これは、県がスーパードーム防化モデル地区として、既存堤防の補強と緊急船着場を整備し、市が堤防から市街地側に公園を整備するものである。平成21年度は遊員の設置、周辺道路の舗装などを行い、秋の完成を目指している。

問 旧江戸川沿いの遊歩道では、県が景観事業の一環として遊歩道の整備を進め、市が照明灯の設置事業を行っている。これは19年度から3カ年事業として108基を設置するものであり、21年度には常夜灯から浦安市境まで51基を設置し、整備が完了する。常夜灯から河原水門までの区間については、

入札制度

22年度以降の整備事業として、県と協議を進め、検討をしていきたい。

問 現在の制度では、市内業者は近隣の公共工事の入札に参加出来ない場合が多く、本市の公共工事の入札には全国の業者が参加出来るようになってきている。本市の入札制度をどのように見直し、市内業者の受注機

答 昨今の経済状況で、市内業者といえども市内の工事だけでは成り立っていない。競争性を確保しつつ、市内業者を育成することが重要である。

問 現在、都道府県の指針を参考に、設計金額に応じて入札に必要な参加業者数を定めているが、一般市町村の工事の難易度などに合わせて設定金額の区分を引き上げ、入札に必要な参加業者数を軽減していく。

答 入札保証金の制度が市内業者の入札参加意欲を低下させた面があったため、契約を誠実に履行した実績があり、契約を締結しない恐れがない場合は入札保証金の納付を免除していく。

問 規格化された製品を多く



整備が進む常夜灯地区周辺

市川大野駅 周辺整備

問 市長は施政方針において、J R市川大野駅周辺整備事業のための事業用地をほぼ確保出来たので、平成21年度からは電線共同溝整備を進めるといいますが、今後どのような街づくりを図り、区画整備を行っていくのか。

答 これまで、J R市川大野駅周辺の関係地権者と用地交渉を行い、事業用地の92%を取得することができた。これにより道路整備工事の着手が可能となったため、工事を進めていく。

問 21年度は、駅南側斜面地の土留め工事を進めると共に、歩行空間の確保と災害時の都市防災機能の向上のため、市道0128号の電線共同溝整備に向けた設計委託を行っている。22年度以降は、電線共同溝整備及び歩道整備を進め、駅利用者の安全性の向上と地域交通の円滑化に努めていく。

民間建築物 の耐震化

問 本市の公共建築物は耐震化が進んでいるが、民間建築物も用心が必要である。耐震化の対象はどれだけあるのか。また、宮城県沖地震では、ブロック塀が倒れて子供が犠牲になっている。危険なコンクリートブロック塀等の除去について、生垣助成制度との関係はどうなっているのか。

答 本市の住宅は、平成19年度末で耐震化率が85%、耐震性がないものが全体戸数約20万7千戸のうち、3万戸あると推計される。耐震改修促進計画では27年度までに耐震化率を90%以上とする目標を設定しており、引き続き啓発、指導、支援により耐震化の促進を図っていく。また、本市では生垣助成制度によりブロック塀を除去してきたが、管理面や設置スペースの関係から、必ずしも生垣への転換に結びついてこなかった。そこで、地震時の人命の危険や道路の閉塞(へいそく)を

ノリの生産

問 施政方針に、ノリ養殖の生産安定と品質の向上を図るため漁業協同組合の高性能冷水機の導入を支援するとのあるが、高性能冷水機を導入することで、どのような効果があるのか。

答 本市のノリ養殖業の種類付け作業は、三番瀬に面する護岸上で直径2mの水車に100枚程度のノリ網を巻き付け、23度以下に冷却した海水で満たした水槽に力キ殻を吊るし、水車を回転させて種付けをする陸上方式を導入している。漁業協同組合が同方式を導入した平成4年は、採苗作業期間である9月中旬の外気温を26度以下で想定し、冷水気の馬力を0.5から3馬力で設計したが、近年の地球温暖化で、従来の冷水機では養生水槽の安定水温の保持が困難となり、21年度に5馬力の高性能冷水機

職員定数

問 これからの自治体経営は、地方財政法第5条の地方債の制限を考えると、臨時財政対策債のような赤字地方債の発行を極力抑え、歳入に見合った歳出が財政規律として重要である。市民サービスを下させずに、人件費や物件費を抑制することが必要ではないか。

答 また、人件費等にかかわる職員の給与や勤務条件については話し合う市川市職員組合との交渉内容が、議会明である。今後とも、市の財源である税金を効率良く使い、行政運営を進めていくためにも、職員組合との交渉内容を公表すべきである。

南沖 交通公園

問 南沖交通公園施設の改善については、周辺地域住民や子供達のために何度も質問してきた。施政方針に公園施設整備に向けて基本設計を行うとあるが、整備内容と完成時期はいつになるのか。

答 南沖交通公園内には、管理事務所と自転車倉庫があるが、整備後28年が経過し老朽化が進んだため、安全性と施設機能を確保するために整備する。内容としては、延べ床面積約140㎡の平屋建てで、事務室、自転車倉庫、研修室、展示室を設置し、子供の交通安全教室の開催や交通ルールの展示、パソコンによる交通標識の学習が出来る施設で、平成21年度に基本設計、実施計画を行い、22年度に完成する予定である。



ノリ養殖の種付け作業

みらい・つばさ

岩井 清郎 田中幸太郎
 金子 正 寒川 一郎